

Weitere Veranstaltungen

Dienstag, 9. Dezember, 19.30 Uhr

IBZ Karlsruhe, Kaiserallee 12 d

Roma als Flüchtlinge

Film von Udo Dreutler, Erstaufführung

Donnerstag, 11. Dezember, 18 Uhr

IBZ Karlsruhe, Kaiserallee 12 d

Menschenrechte in meinem Herkunftsland

Migrantinnen erzählen über ihre Erfahrungen und Meinungen zu Menschenrechten in ihrem Herkunftsland. Anspruch und Wirklichkeit von Menschenrechten stehen im Mittelpunkt dieser Veranstaltung.

Donnerstag, 11. Dezember, 19.30 Uhr

Volkshochschule, Kaiserallee 12 e

60 Jahre Allgemeine Erklärung der Menschenrechte

Vortrag von Dr. Hansjörg Frommer

Freitag, 12. Dezember, 19.30 Uhr

IBZ Karlsruhe, Kaiserallee 12 d

Möglichkeiten und Grenzen der Umsetzung von Menschenrechten heute

Das Leben in Sicherheit und Freiheit ohne Gewalt und Verfolgung stellt ein wichtiges Menschenrecht dar, das vor 60 Jahren von der UN verabschiedet wurde. Wie weit sind wir heute von diesen Zielen entfernt? Wie sehen die Möglichkeiten und Grenzen der Umsetzung von Menschenrechten heute aus? Diese Fragen diskutieren Johannes Jung MdB und Jasmina Prpić, Rechtsanwältin aus Bosnien und Vorsitzende des Vereins „Anwältinnen ohne Grenzen e.V.“

Die Allgemeine Erklärung der Menschenrechte

Vor 60 Jahren, am 10. Dezember 1948, verkündete die Generalversammlung der Vereinten Nationen die „Allgemeine Erklärung der Menschenrechte“.

Sie wurde vor dem Hintergrund der Erfahrung barbarischer Missachtung von Menschenrechten verfasst als das von allen Völkern und Nationen zu erreichende gemeinsame Ideal der Anerkennung der Würde des Menschen als Grundlage der Freiheit, der Gerechtigkeit und des Friedens in der Welt.

Die Allgemeine Erklärung der Menschenrechte legte den Grundstein für die Kodifizierung der Menschenrechte auf regionaler, nationaler und internationaler Ebene.

Gleichwohl ist das mit der Erklärung verfolgte Ideal noch weit von seiner Realisierung entfernt.



Kennen Sie ihre Rechte?

Die 30 Artikel (Überschriften) der Allgemeinen Erklärung der Menschenrechte

- [1] Freiheit, Gleichheit, Brüderlichkeit
- [2] Verbot der Diskriminierung
- [3] Recht auf Leben und Freiheit
- [4] Verbot der Sklaverei und des Sklavenhandels
- [5] Verbot der Folter
- [6] Anerkennung der Rechtsperson
- [7] Gleichheit vor dem Gesetz
- [8] Anspruch auf Rechtsschutz
- [9] Schutz vor Verhaftung und Ausweisung
- [10] Anspruch auf faires Gerichtsverfahren
- [11] Unschuldsvermutung
- [12] Freiheitsphäre des Einzelnen
- [13] Recht auf Freizügigkeit und Auswanderungsfreiheit
- [14] Asylrecht
- [15] Recht auf Staatsangehörigkeit
- [16] Eheschließung und Familie
- [17] Recht auf Eigentum
- [18] Gedanken-, Gewissens- und Religionsfreiheit
- [19] Meinungsäußerungs- und Informationsfreiheit
- [20] Versammlungs- und Vereinigungsfreiheit
- [21] Allgemeines und gleiches Wahlrecht
- [22] Recht auf soziale Sicherheit
- [23] Recht auf Arbeit, gleichen Lohn
- [24] Recht auf Erholung und Freizeit
- [25] Recht auf Wohlfahrt
- [26] Recht auf Bildung
- [27] Recht auf Freiheit des Kulturlebens
- [28] Recht auf Sozial- und Internationalordnung
- [29] Grundpflichten
- [30] Auslegungsregel

vollständiger Text und weitere Infos:

www.amnesty.de/die-allgemeine-erklaerung-der-menschenrechte

60 Jahre Menschenrechte
Ich schütze sie – sie schützen mich.
Karlsruhe macht mit.



10. Dezember 2008
Eintritt frei – Spenden für Karlsruher
Menschenrechtsprojekte erbeten

Happy Birthday, Menschenrechte!

Eine kulturelle und politische Geburtstagsparty zum
60. Jahrestag der Allgemeinen Erklärung der Menschenrechte





10. Dezember 2008 Programm zum 60. Jahrestag der Allgemeinen Erklärung der Menschenrechte

17 Uhr, nördlicher Marktplatz

Mahnwache

von AMNESTY INTERNATIONAL und dem Menschenrechtszentrum Karlsruhe e. V.

17.30 Uhr, Erinnerungsstätte Ständehaus

Ständehausstr. 2 (Treffpunkt)

Auf den Spuren von Demokratie und Menschenrechten in Karlsruhe

Stadtrundgang mit Dr. Volker Steck (Stadt Karlsruhe, Kulturamt) zu Orten im Karlsruher Stadtbild, an denen sich die historischen Stationen im Kampf um Demokratie und Menschenrechte widerspiegeln: Ständehaus, Verfassungssäule, Platz der ehemaligen Synagoge, Bundesverfassungsgericht, Platz der Grundrechte.

18.30 Uhr, Rathaus Marktplatz, Bürgersaal

(Einlass ab 18 Uhr)

Konzert im Rathaus

Olivier Messiaen: Quatuor pour la fin du temps

Das 1940/41 in einem deutschen Kriegsgefangenenlager bei Görlitz entstandene Werk wird zum 100sten Geburtstag des Komponisten aufgeführt von Wolfgang Meyer/Klarinette, Nachum Erlich/Violine, Rachel Krämer/Violoncello, Markus Stange/Klavier

Einlasskarten für das Konzert sind ab 08.12.08, 8 bis 18 Uhr, an der Rathaus-Pforte erhältlich.

Happy Birthday, Menschenrechte!

Eine kulturelle und politische Geburtstagsparty

19 Uhr, Kulturzentrum Tollhaus, Foyer

Schlachthausstr. 1, 76131 Karlsruhe

Vorprogramm

La Piazza Paza – Schauspiel und Clownerie

Die drei Nachbarinnen Frau Speck, Frau Bäderle und Frau Toccie (italienische Gastarbeiterin 2. Generation) parlieren über den Hof mit den Zuschauern über die grundsätzlichen Ungerechtigkeiten des Alltags. Mit Bettina Reuter, Roberta Ascani und Doris Batzler

Die Tollhaus-Bar ist ebenfalls ab 19 Uhr geöffnet

20 Uhr, Kulturzentrum Tollhaus, Saal

Moderation: Martin Wacker

Festansprache

Oberbürgermeister Heinz Fenrich

Seit 60 Jahren schützt ein Gericht die Menschenrechte in Europa

Vortrag von Dr. Renate Jaeger, Richterin am Europäischen Gerichtshof für Menschenrechte (EGMR) in Straßburg

Der Vortrag wird künstlerisch umrahmt von den Künstlerinnen ANA & ANDA mit Auszügen aus ihrem Programm: **„Zu Recht gebogen – 19 gesungene Kommentare zur Allgemeinen Erklärung der Menschenrechte“**

Auf denn, Schwestern... fordert Eure Rechte!

Literarische Collage mit Rita Fromm (Autorin, Idee und Konzeption), Eva Derleder und Anja Lechle, Schauspielerinnen im Ensemble des Badischen Staatstheaters

Rita Fromm lässt in ihrer Collage die Forderungen und Appelle von Frauen des 19. und 20. Jahrhunderts wieder aufleben. Sie sind heute so aktuell wie damals – denn trotz der weltweit verkündeten UN-Menschenrechtscharta ist das ausdrückliche Bekenntnis zu den universellen Frauenrechten immer noch nicht selbstverständlich.

– Pause –

Lesung politischer, liebevoller und ironischer Texte südamerikanischer Autoren

Mit Ines Haffner (Schauspieler, Sprecherin und Sängerin, Mitglied der freien Karlsruher Theatergruppe DIE INTENDANTEN) und Harald Schwiers (Schauspieler, Moderator und Publizist)

Recht Harmonisch – Das vertonte Grundgesetz

Eine musikalisch-performative Verarbeitung der 19 Grundrechte des Grundgesetzes mit Thomas Bierling (Komponist und Pianist), Eva Weis (Jazz-Vokalistin und Choreografin) und Peter Lehel (Tenor-, Sopransaxophon und Bassklarinette)

22 Uhr, Kulturzentrum Tollhaus, Foyer

Großes Fest der Menschenrechte

mit internationalem Büfett, Musik und Party mit allen beteiligten Gästen, Künstlerinnen und Künstlern, Besucherinnen und Besuchern

Stadt Karlsruhe

Kulturamt, Allgemeine Kultur

www.karlsruhe.de/kultur/aedmr

Kontakt:

Christoph Rapp, Tel. (0721) 133-4053

E-Mail: christoph.rapp@kultur.karlsruhe.de

Öffentlichkeitsarbeit: Claudia Lahn

Gestaltung: Hauptamt, Amar

Veranstalter: Amnesty International, Bezirk Karlsruhe; Kulturzentrum Tollhaus; Menschenrechtszentrum Karlsruhe e. V.; Internationales Begegnungszentrum IBZ; Kulturamt der Stadt Karlsruhe; Badisches Staatstheater Karlsruhe

